



New SELF EXPRESS - N° 2 - 12 janvier 2017



Informations générales

Retour d'expérience

Contribution de l'ergonomie à un projet architectural.

Duriez Karine

Dans le cadre de sa réorganisation générale l'entreprise Michelin investit dans un projet architectural d'envergure pour transformer son siège social. Ce projet impacte environ 4000 personnes, avec des activités tertiaires diverses (activité support/transverse, projet, confidentielle, d'accueil, administratif/sédentaire). Les enjeux sont multiples (image de marque, méthodes de travail qui changent, attractivité pour le recrutement, réorganisation des équipes et des missions ...). La direction du personnel a donc initié un groupe de travail pour accompagner les managers dans ces changements issus des déménagements à venir. Ce groupe de travail s'est donné pour objectif entre autre de fournir une boîte à outils pour permettre aux managers de réaliser au mieux cette transition et d'accompagner les déménagements et les travaux architecturaux avec les cabinets extérieurs. Le retour d'expérience que je propose concerne ma participation à la construction de cette boîte à outils.

karine.duriez@michein.com



Publications

La laisse électronique : les cadres débordés par les TIC

CARAYOL VALÉRIE, FIELO CINDY, BOUDOKHANE-LIMA FEIROUZ, SOUBIALE NADÈGE

Nb de pages:146

Date: 2016

Editeur : Maison des Sciences de l'Homme d'Aquitaine, Université de Bordeaux, 10 Esplanade des Antilles, 33607 PESSAC

RÉSUMÉ

L'activité numérique des cadres sur leurs différents terminaux électroniques mobiles s'intensifie au rythme des nouvelles injonctions à communiquer des organisations contemporaines. Connectés, hyper connectés, débordés, comment les cadres vivent-ils leurs pratiques des outils de communication mobiles ? Comment font-ils face à ce qui est parfois évoqué comme une « laisse électronique » ? À travers plusieurs enquêtes qualitatives et quantitatives, auprès de cadres, de directeurs des Ressources Humaines et de responsables syndicaux, cet ouvrage dresse un panorama nuancé des pratiques et des usages numériques dans les entreprises contemporaines. À la veille de l'édification du Droit à la Déconnexion (issue de l'article 55 de la Loi n° 2016-1088 du 8 août 2016), ce livre apporte un double éclairage : d'une part, il rend compte du sens des pratiques numériques mises en œuvre par les individus et collectifs de travail pour mener à bien leur activités quotidiennes, et, d'autre part il pointe les écueils d'une forte prescription des usages technologiques, en termes d'appropriation, de liberté et d'autonomie dans le travail.

Plus d'informations : cliquez <[ici](#)>



FAIRE FACE AUX RISQUES DANS LES SOCIÉTÉS CONTEMPORAINES

Sylvia Becerra, Michèle Lalanne et Julien Weisbein (sous la direction de)

Postface de Claude Gilbert

(ISBN 978-2-36630-060-4, 17 x 24 cm, 280 p., 25 euros)

RÉSUMÉ

Aujourd'hui les risques environnementaux et sanitaires sont omniprésents. Comment penser ces risques ?

Comment les mettre en mots en dépit des incertitudes qui pèsent sur leur définition et le partage des connaissances à leur sujet ? Comment vivre avec des dangers inhérents aux environnements qui nous sont les plus familiers ? Pour répondre à ces questions, les contributeurs de cet ouvrage explorent les logiques et pratiques sociales par lesquelles les sociétés et les individus construisent leur rapport aux risques environnementaux. Des diverses contributions ici réunies, émergent trois configurations sociales du « Faire face » aux risques dans les sociétés contemporaines, ancrées dans l'ordinaire des mondes et dans la vie quotidienne des individus. En revisitant des risques plus ou moins bien prévus et mesurés, plus ou moins connus et renseignés (séismes, tsunamis, inondations, pollution intérieure, risques alimentaires, contaminants chimiques ou organiques, risques industriels, etc.) cet ouvrage contribue à une « sociologie du risque ordinaire ».

Avec les contributions de : Jean-François Barthe, Grégory Beaussart-Deramond, Sylvia Becerra, Sophie Bretesché, Stéphane Cartier, Florent Champy, Cécile Cornou, Gilbert de Terssac, Séverine Durand, Cécile Ferrieux, Irène Gaillard, Marie Gaille, Claude Gilbert, Cyrille Harpet, Guilhem Juteau-Martineau, Michèle Lalanne, Olivier Lepiller, Nicolas Maestripieri, Laurence Maurice, Marie Peretti-Ndiaye, Audrey Richard-Ferroudji, Julien Weisbein, Marie-Christine Zélem.

.....



Consignes pour obtenir une publication dans New SELF EXPRESS

Les informations proposées pour une publication dans New SELF EXPRESS seront examinées par le responsable de la rubrique qui décidera de la prise en compte de l'information dans le prochain numéro de SELF EXPRESS.

Pour qu'une information soit publiée dans SELF EXPRESS elle doit obligatoirement être formatée de la manière qui suit :

- 1) comporter un titre
- 2) comporter une catégorie : « Information générale » « Offre d'emploi » « Congrès, colloque, symposium, etc » « Appel à communication » « Soutenance de thèse » « Formation, enseignement » « Publication », « Autre ».
- 3) comporter un résumé de l'information en maximum 10 lignes. Ce seront uniquement ces 10 lignes qui seront publiées dans SELF EXPRESS. Ces 10 lignes doivent être reprises dans un fichier WORD séparé à joindre dans la demande.
- 4) selon le cas, un ou plusieurs fichiers supplémentaires en format WORD ou PDF, fichiers qui seront téléchargeables par les intéressés en cliquant sur un lien figurant dans le corps du message de SELF EXPRESS.

En aucun cas une information reprise uniquement dans le corps d'un mail ne sera publiée. L'information doit être déposée dans un fichier en pièce jointe (voir points 3 et 4 ci-dessus).

Les résumés de plus de 10 lignes ne seront pas pris en compte.

Les demandes de publication peuvent être envoyées directement à selfexpress@ergonomie-self.org ou introduites à partir du site de la SELF.